

Hörersprechstelle Nr. 22.

Die „Sächsische Elbzeitung“ erscheint Dienstag, Donnerstag und Samstag. Die Ausgabe des Blattes erfolgt tags vorher Nachm. 4 Uhr. Abonnement Preis vierteljährlich 1 Mr. 50 Pf., monatlich 1 Mr., ein sonat. 10 Pf. Einzelne Nummern 10 Pf.

Alle Kaiserl. Postanstalten, Postboten, sowie die Postkugelträger nehmen stets Bestellungen auf die „Sächsische Elbzeitung“ an.

# Sächsische Elbzeitung.

## Amtsblatt

für das Königliche Amtsgericht, das Königliche Hauptzollamt und den Stadtrat zu Schandau, sowie für den Stadtgemeinderat zu Hohnstein.

Mit „Illustriert. Sonntagsblatt“.

Mit humor. Beilage „Steinenblätter“.

Mit „Landwirtschaftl. Beilage“.

Unterlagen-Einnahmestellen: In Schandau: Expedition Bautenstraße 184, in Dresden und Leipzig: die Annoncen-Bureaus von Haasenstein & Vogler, Invalidenbank und Rudolf Kosse, in Frankfurt a. M.: G. L. Daube & Co.

Nr. 127.

Schandau, Sonnabend, den 3. November 1906.

50. Jahrgang.

## Stadt-Sparkasse zu Schandau.

Gedörfnet für Ein- und Rückzahlungen Mittwochs und Sonnabends von 9—12 Uhr vormittags und überdies für Einzahlungen täglich von 2—4 Uhr nachmittags. Zinsfuß 3 $\frac{1}{4}$  %. Vom 1. Januar 1907 ab 3 $\frac{1}{2}$  %.

Wegen Reinigung der Geschäftsräume können bei dem Amtsgerichte Schandau Freitag, den 9. und Sonnabend, den 10. November 1906 nur dringliche Sachen erledigt werden.

Schandau, den 12. Oktober 1906.

Königliches Amtsgericht.

### Amtlicher Teil.

Die in städtischem Besitz befindliche

### Volksschüherei

wird dem Publikum zur freihändigen Benutzung empfohlen.

Die Ausgabe der Bücher erfolgt an den Freitagen jeder Woche nachmittags zwischen 4 und 5 Uhr im neueren Schulgebäude, 1. Etage, durch Herrn Lehrer Sommer.

Der Ausschuss für Verwaltung der Volksschüherei.

Dr. Voigt, Bürgermeister.

### Nichtamtlicher Teil.

natürlich Österreich — könne unter keinen Umständen die Veröffentlichung dieses Abkommens fordern.

Erzherzog Otto von Österreich ist am Donnerstag nachmittag 6 Uhr gestorben. — Kaum sind die festlichen Klänge vertraut, die die Vermählung des Prinzen Johann Georg und seiner jungen Gemahlin begleiteten, so kommt aus Wien die Trauerbotschaft, daß die Schwester des neuvermählten Prinzen ihren Gemahl durch den Tod verloren hat: Erzherzog Otto von Österreich ist am Donnerstag abend 6 Uhr seinen Leiden erlegen, nachdem es in den letzten Tagen den Anschein gehabt hatte, als ob der tüdlichen Krankheit durch die Kunst der Ärzte Einhalt geboten sei. Erzherzog Otto war geboren in Graz am 21. April 1865 als zweiter Sohn des Erzherzogs Karl Ludwig und der Prinzessin Annunziata von Bourbon-Sizilien; am 2. Oktober 1886 stand in Dresden die Vermählung des Prinzen mit der Prinzessin Maria Josepha statt, der zweiten, am 31. Mai 1867 geborenen Schwester des Königs Friedrich August von Sachsen. Der Ehe sind zwei Söhne entstanden: der am 17. August 1887 geborene Erzherzog Karl, auf den nunmehr die Anwartschaft auf den österreichischen Kaiserthron übergeht, und der am 13. April 1895 geborene Erzherzog Maximilian.

Im österreichischen Adelsgeschlechte haben die Tschechisch-Radikalen eine Obstruktion durch Einbringung zahlreicher Dringlichkeitsanträge behufs Verschiebung der Wahlreform ins Werk gesetzt.

Die „Neue Fr. Pr.“ meldet, die Ernennung des zurückgetretenen Kriegsministers v. Pitreich zum Chef des Generalstabes an Stelle des Grafen Beck siehe bevor.

Frankreich.

Die signalisierte französische Flotteneinvasion nach Marokko ist noch nicht gewiß. Man will in Paris erst abwarten, was der nach Tanger entsandte Kreuzer „Jeanne d' Arc“ ausrichten wird.

Die Franzosen haben in Zentralafrika eine militärische Niederlage erlitten. Nach einer Melbung des Reutenschen Bureaus ist Ende August dieses Jahres eine französische Kameletrierpatrouille, bestehend aus einem Offizier und 60 Mann, 200 Meilen nordöstlich vom Tschadsee, von einer Senufi-Abteilung überrascht und aufgerieben worden. Der Gouverneur Gentil war seinerzeit mit einer starken Truppenabteilung am Chari-Flusse und auch das Fort Lamu hatte eine starke Besatzung.

Aufland.

In Petersburg ist der politische Verbrecher Gerschun nach mehrjähriger Haft entkommen, nachdem er zuvor nach Sibirien transportiert, von dort aber entflohen war. Die Flucht wurde bewerkstelligt mittels einer leeren Tonne, die aus dem Gefängnislohe weggerollt wurde. Gerschun ist der Urheber vieler Staatsverbrechen, so auch der Eisenbahnkatastrophe von Botki, bei welcher Alexander III. nebst Familie beinahm das Leben einbüßten.

In Moskau ist die Universität wegen studentischer Revolten eingezogen geschlossen worden.

Wallauhalbinsel.

Gegen den Sultan Abdul Hamid sollen bulgarische Anarchisten ein Attentat planen. In Konstantinopel gehen bestimmte Gerüchte um, wonach bulgarische Anarchisten am 15. November ein Bombenattentat auf den Sultan und sein Gefolge während der Fahrt des Herrschers vom Palast-Kloster nach Istanbul ausführen wollen. Es sind bereits Gegenmaßregeln zur Bereitstellung des Anschlags getroffen worden.

Zwischen der Türkei und Persien hat sich ein neuer Konflikt mit blutigem Hintergrunde erhoben. In dem bekannten Wallfahrtsorte Kerbela in Türkisch-Aien demonstrierten persische Einwohner gegen die Steuereinführung. Da die Demonstrationen fortwähren, entsandte der Wall von Bagdad eine Truppenabteilung, um die bei dem englischen Botschaftsamt versammelten Perser zu zerstreuen. Hierbei wurden 21 Personen getötet oder verwundet. Der persische Botschafter bei der Mutter-

Tel.-Adr.: Elbzeitung.

Inserrate, bei der weiten Verbreitung d. Bl. von großer Wirkung, sind Montags, Mitwochs und Freitags bis spätestens vormittags 9 Uhr aufzugeben. Preis für die gesetzte Corpsszelle oder deren Raum 12 Pf. (tabellarische und komplizierte nach Übereinkunft).

„Gingsandt“ unter dem Strich 80 Pf. die Seite.

Bei Wiederholungen entsprechender Redatt.